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(本篇译稿为黄谦善神父主日讲道，若内容有不一致的情况，一概以英文原稿

为准。） 

「几时，为了人子的原故，人恼恨你们，并弃绝你们，并且以你们的名字为

可恶的，而加以辱骂诅咒，你们才是有福的…但是…, 几时，众人都誇赞你

们，你们是有祸的，因为他们的祖先也是同样对待了假先知。」(路6：22，

26)。 

我们如何将耶稣的这些话应用到我们的生活中？你生命中有谁因为你做的好

事而恨你？耶稣的信息是，如果我们遵行祂的旨意，挺身而出对抗邪恶，人

们就会憎恨我们和这个堂区。 

有很多神父，每个人都在说他们的好话--我们认为这是一种赞美，但这实际

上是一种谴责。这是一个迹象，表明他们没有尽到自己的职责；正如耶稣所

说，他们是「假先」。他们让每个人感觉良好，但其实并非真正让任何人感

觉良好！他们是好人，耶稣却说他们是有祸的。耶稣不想让我们变成「好好

先生」，正如我们之前多次提到的(http://thejustmeasure.ca/2019/12/01/the-gift-of-the-

wake-up-call/)，因为「好人」永远不会尽他们最大的努力来结束邪恶。祂希望

我们具有尊重和勇敢的品德。 

我担心你们中的一些人以及你们的灵魂。这些人很好。就是太好了，甚至可

以登上「好人」杂志的封面。你没有用一种挑战邪恶的方式说实话。我担心

你们中的大多数人都在教育你们的孩子变成“好人”。 

让我们再来看看耶稣的话。 
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1)「恼恨」、「弃绝」、「辱骂」这些词是一种态度、一种行为和一种言论。而

「诋毁」的字面意思是贬低我们的名字。为什么？因为我们的名字叫基督

徒。这就引出了第二点。 

2)耶稣说，我们会因「人子」而被憎恨。这很重要，因为我们不应该因为我

们是混蛋而被人憎恨。只有当我们遵循圣经和教会的道德教义时，导致的被

憎恨才是被佑的。 

耶稣因为爱而批评人，所以我们永远不应该以傲慢的方式批评人。我们这样

做只是因为我们真的爱他们，也因为我们更爱基督。 

3)我们需要了解“「有祸(woe)」这个词的重要性。金口圣若望告诉我们，耶稣

正在哀叹我们的命运，并告诉我们，巨大的惩罚等待着我们。(Ancient 

Christian Commentary on Scripture, Luke, 106) 

另一方面，耶稣说，如果我们因祂而被憎恨，「在那一天你们欢喜踊跃吧！

看，你们的赏报在天上是丰厚的，因为他们的祖先也同样对待了先知。」(路

6：23)。你知道吗？有几次我听说我们堂区的年轻人因为在网上为一项教会

教义辩护而被围攻，我的第一反应是，「太棒了！可喜可賀！」。 

为什么？因为被拒绝是我们身为好基督徒的标志！每个人都想成为好人，通

常们认为当人们对我们做出积极回应时才是我们很好的标志。但是，随着我

们道德的成长，总有一天，人们会因为我们不骂人、不喝醉、不同意他们的

观点而生气。耶稣提醒我们：「这就是征兆！被拒绝是你在跟踪我的信号！

如果每个人都说你好，你就不再是好人了，你是个懦夫，是个墨守成规的

人。」 
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你可能会想：与邪恶作斗争而不被憎恨是可能的吗？例如，我可以与堕胎、

色情、性虐待等战斗，还能被爱吗？首先，如果我们反对邪恶，而每个人都

仍然爱我们，那我们可能还不够努力。其次，如果你想一想，邪恶是如何在

历史上被铲除的，全部都经历了痛苦。美国20世纪的民权运动承受了如此多

的苦难和鲜血；行动主义者是和平的，但他们的反对者是暴力的。第三，根

据我自己的经验，如果我们反对堕胎，没有人憎恨我们，那是因为我们本质

上是无效率的。没有人讨厌我们，因为我们不具威胁性，他们甚至不把我们

当回事。但是，当我们展示堕胎的照片时，我们实际上是在战斗，然后我们

的对手就会试图让我们停止。 

那么，让我们看看2021年堕胎的统计数据，根据 Worldeters （这些统计数据将

会实时更新。）(http://thejustmeasure.ca/2021/01/24/gods-call-is-clear/2021-cause-of-

death/#main 
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堕胎再次成为头号死因。然而，这似乎并没有引起大多数人的注意，它并没

有激怒他们。大多数基督徒仍然表现得好像情况并没有那么糟糕。你能想象

如果是种族主义导致了这么多人死亡(图表相关名称更换)，如果这些是寄宿

学校的死亡(图表相关名称更换)？我们知道这些死亡是错误的，但我们并不

为未出生婴儿的死亡所触动。有些事情需要改变。 

我们需要开始关注这些事实，停止追随公众观点。例如，现在每个人都知道

基督徒不应该参与把原住民的孩子从家里带走并摧毁他们的文化。但是当时

的基督徒怎么会不知道这是错的呢？可能的答案是，他们只是随波逐流。也

许有些人不同意，但他们能做什么呢？ 

100年后，我们这一代人或被问及同样的问题：加拿大人每年杀死10万名产前

婴儿；当时的天主教徒为什么没有采取任何行动？ 
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我们必须停止顺应公众意见，说出真相：世界上导致谋杀和死亡的最大原因

是堕胎。这不是种族主义。不是 COVID。也并不是让每个人都发狂的最新邪

恶。 

现在，让我澄清一下：每一项死亡原因都该受到应有的关注，都应该得到支

持。我们应该与种族主义作斗争，我们应该为原住民的真相与和解挺身而

出。但真相很重要。在堕胎导致更多人死亡的情况下，我们不能说这些问题

对加拿大更重要。然而，我们天主教徒还不敢这么说。天主教学校有反对种

族主义和支持真相与和解的日子，但反对堕胎的日子在哪里？ 

不要因为《真相与和解》受欢迎就支持它；要因为它是正确的才支持它。不

会有媒体引领的那种持久的真相或和解，因为只要 COVID更受欢迎，只要洪

水还在发生，乌克兰的紧张局势仍在继续，就没有人会关心。我们必须支持

事业，不是因为它们受欢迎，而是因为它们是正确的，而堕胎是头号道德問

題。 

周一前，你们会收到一封电子邮件，询问你是否愿意为反堕胎做一些公开见

证。我们将进行一年一度的40天生命祈祷活动，这是和平而有效的

(http://thejustmeasure.ca/40-days-for-life-2018-evening-jpeg/).。有些人会爱我们，有

些人会恨我们！耶稣会说，「好极了！可喜可賀！」。 

此外，我认为明年我们需要做更多的行动，加入加拿大生物伦理改革中心

(Canada Centre For Bioethical Education)的行列，公开展示这些照片。 

今天的第一篇读经是关于对天主的信任。我们能信任多少？这样做，我们招

致一些人仇恨，但这是一个迹象，显示我们正在跟随耶稣。 
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现在，我想用两位堂区教友--格瑞特(Gerrit)和艾琳(Irene Van Esch)--的一段短片

来结束我的讲道，解释他们因何作为反堕胎见证人的经历。

(https://mail.google.com/mail/u/0/#inbox/WhctKKXPfjfFhsCfgDzgNSJsgDJsDVdJMwjLBZcT

LPcWxQmtrbdwPqtJdtsMmnGgrRQKqWg?projector=1) 

 


